

Econtré el 6. Julio -

748

Julio 4/871 -

Santiago Junio 15 de 1871.

S. D. P. Rufino de Elizalde.

Mi estimado amigo.

Anticipó esta a los informes verbales que le daré nuestro amigo el S. Navarro que incluía a incorporación al Congreso; pero como que dieron algunos días en Córdoba este Negocio antes que él. Luego que escribió a M. avisándole el plan de trabajos y de revolución contra Batamara, Santiago y Punman, y el dia siguiente de dar a M. detalles del importante desembocamiento del plan del bando, recibí la confirmación de todos estos combios trabajos en una carta desde Córdoba y otra de Batamara de personas secretas. Adjunto las copias para que vea que el aviso que le dio al Dr. Trias instruyéndolo del trabajo que se hace contra su Gobierno puede ser más cierto y más a tiempo.

En el mismo dia que recibió la de Córdoba hicieron que se iniciaran los trabajos de los demás enemigos que tienen su asiento en Punman para confiar contra Santiago y demás pueblos, en mi misma dia recibí el aviso de la revolución de Batamara que hubo lugar el 14. del presente, y que fue sofocada. Posteriormente he sabido que los D.D. al Congreso, los Stes. Bailes y Bano, habían venido desde Buenos Ayres de acuerdo con el S. Mitro. Acostumbrada para ganar a todo traece las decisiones de Godoy, y para imponer que respondiere a los trabajos para la candidatura presidencial del S. Mitro. Acostumbrada. Si esto de una manera evidente que es tampoco los tales Diputados guardaron sijilo, y para acabar de decidir a algunos jueces declararon el nombre de la persona

del gabinete por quien y para quien trabajaban. Este mismo partido desviado en las elecciones del 1º de Mayo, y despues en las elecciones de Gobor, es el que ha hecho la revolucion poniendose asi en transparencia. Se quiso decir a D. Pedro Agote para responder a estos trabajos y despues de la denuncia de Agote, es el hermano de este un S. D. Pastor Agote y el hijo D. Manuel los que han encabezado la revolucion pero siempre dirigidos por los Jefes caracterizados de que he hablado antes.

Lo que se hace en Tucuman responde a este mismo plan, e indudablemente lo que Brandon acaba de hacer en Cordoba tiene la misma tendencia y determinados propósitos que la de batallera y Tucuman.

Ha llegado que la amenaza es ya de hechos y no solo de proyectos para cometer trabajos en cuatro Provs. para preparar una candidatura. Ayer en esto lo que dice la "República" en su número del 30 de Mayo, hablando de la caída de Batallera y Brandon mencionada por el S. Sarmiento y sancionada desde ahora seis meses, y entonces tendrá clara explicación de los trabajos que se han hecho y los que se harán.

Se pide que conjuren estas tormentas que se vienen como nubes negras sobre la paz y soberanía de tal pueblos, y denunciar con tiempo por la prensa estos propósitos subversivos para destripar los tristes y profundos como huecos que se abren en las entrañas y tan trágicos.

Pronto estarán allí nuestros amigos el S. Nacino y demás Senadores y Diputados, y ellos披firán en noticias lo que falta a esta carta. Lo harán como siempre su amigo y afiliado  
S.S.

M. Taborda.

En mis

antes que concluya esta, recibido carta de nuestro amigo el Sr.  
J. Brissante Jones, donde me dice: en una Prova q. imp. Copia de  
tambien adjunta por q'nto aclara mas los hechos q' han motivado  
esta la revolucion contra el Sr. Galindez y su círculo. —